



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

## Au Caire, une réunion du groupe de travail pour la préparation du dialogue entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte

Du 9 au 13 février 2015, le groupe de travail pour la préparation du dialogue bilatéral entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte s'est réuni au Caire, à la salle de conférences de l'Église copte.

La réunion avait lieu en conformité avec l'accord sur le développement des relations entre les deux Églises, signé pendant la rencontre de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies avec le Patriarche copte Théodore II le 29 octobre 2014 à Moscou.

A la bénédiction du métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'Église russe était représentée au groupe de travail par l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du DREE, le hiéromoine Stéphane

(Igoumnov), secrétaire du DREE aux relations interchrétiennes, S. Alferov, employé du DREE. L'Église copte était représentée par le père Poules Halim, secrétaire de presse du Patriarcat copte, le père Jean Paul Abdelsaied, adjoint au doyen du séminaire Saint-Athanase-Saint-Cyrille du diocèse de Los Angeles de l'Église copte, et le docteur Isaak Ibrahim Abban, secrétaire général de l'Institut des études coptes.

Au matin du 9 février, la délégation russe a été reçue par le Patriarche Théodore II d'Alexandrie et de toute l'Afrique. L'archimandrite Philarète (Boulekov) a transmis à Sa Béatitude le Patriarche Théodore les salutations de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies et du métropolite Hilarion de Volokolamsk, remarquant que les consultations bilatérales entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte avait lieu dans un contexte de dialogue panorthodoxe avec les Églises orientales, afin de développer ce dialogue à l'avenir.

De son côté, Sa Béatitude a dit apprécier le haut niveau des relations entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte, qui a repris après la récente visite du Primat de l'Église copte en Russie. Il a souhaité aux membres de la délégation un travail fructueux et l'aide de Dieu dans les travaux qui s'annoncent. D'autres questions d'intérêt commun ont été soulevées pendant la rencontre.

A la fin de l'audience, les membres de la délégation du Patriarcat de Moscou ont visité la cathédrale Saint-Georges de l'Église orthodoxe d'Alexandrie et la crypte contenant les tombeaux des Patriarches d'Alexandrie.

Le même jour, la délégation russe a rencontré l'évêque Sérapion de Los Angeles (Église copte), responsable de la coordination du dialogue pour la partie copte. Le concept des consultations à venir a été discuté, ainsi que certaines questions relatives aux relations bilatérales.

Pendant les réunions, le groupe de travail a formulé plusieurs propositions qui seront présentées à l'examen des Saints Synodes des deux Églises. En dehors de la discussion des questions théologiques, on prévoit de développer la collaboration sous la forme sous-groupes thématiques spéciaux, dans le domaine académique, le domaine des pèlerinages, la lutte contre la christianophobie, l'action caritative et sociale.

Le dernier jour, les membres du groupe de travail ont visité les locaux du Patriarcat copte, où ils ont été reçus par Sa Sainteté le Patriarche copte Théodore II. L'archimandrite Philarète (Boulekov) a salué Sa Sainteté au nom de la hiérarchie de l'Église orthodoxe russe, rendant compte des consultations.

Le Patriarche copte a donné une haute appréciation des travaux effectués et exprimé l'espoir que les relations bilatérales se développeraient. Rappelant les souvenirs du chaleureux accueil qui lui avait été

fait pendant sa visite en Russie l'an dernier, le chef de l'Église copte a transmis ses meilleurs vœux à Sa Sainteté le Patriarche Cyrille et aux membres du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe. D'autres questions de l'actualité des relations interchrétiennes et internationales ont été abordées pendant l'audience.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50640/>